

Los dos elementos ancla que enfatiza Standard and Poor's para ratificar la calificación crediticia, es justamente la fortaleza de las políticas monetarias y fiscal: Miguel Messmacher

Extracto de la entrevista con Miguel Messmacher, subsecretario de Hacienda, en el noticiero Enfoque Tercera Emisión, conducido por Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil.

FRANCISCO GARDUÑO: Bueno, regresamos con toda la información en esta Tercera Emisión de Enfoque Noticias y empezamos con una entrevista, me da muchísimo gusto recibir en la línea telefónica al subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Miguel Messmacher Linartas. Miguel, qué gusto, buenas tardes.

MIGUEL MESSMACHER: Qué gusto de estar contigo y con tu auditorio.

FRANCISCO GARDUÑO: Gracias. Bueno, pues una buena noticia sin duda el hecho de que Standard and Poor's el día de hoy haya mantenido la calificación y la perspectiva estable para la economía mexicana, particularmente para lo que es su deuda ¿no?

MIGUEL MESSMACHER: De hecho tuvimos dos buenas noticias Paco. Una fue que nos ratificó la calificación Standard and Poor's con perspectiva estable, como tú mencionabas, y dimos a conocer también los resultados de finanzas públicas al mes de enero de este año, donde también como resultado un poco de la reactivación económica que vimos a finales del año pasado, pues eso se tradujo en un muy buen desempeño de los ingresos públicos en el mes de enero.

FRANCISCO GARDUÑO: ¿Lo podemos llevar por partes?

MIGUEL MESSMACHER: Por supuesto.

FRANCISCO GARDUÑO: Bueno, primero el criterio que siguió Standard and Poor's se basó en términos generales digamos en el hecho de que la economía mexicana tiene solidez en sus principales indicadores y en la consolidación fiscal ¿verdad?

MIGUEL MESSMACHER: Sí. Básicamente enfatiza mucho desde un inicio en su comunicado Standard and Poor's el que ha habido una política monetaria fuerte, con un banco central autónomo, y también el que se ha venido siguiendo un proceso de consolidación fiscal muy importante

Recordarás tú que en 2017 ya se disminuyó y se redujo el saldo de deuda como porcentaje del producto Interno Bruto, y como parte de ese proceso de consolidación esperamos exactamente lo mismo para este 2018.

Entonces los dos elementos ancla que enfatiza Standard and Poor's para ratificar la calificación crediticia, es justamente la fortaleza de las políticas monetarias y fiscal, en

primera instancia, pero ya después obviamente también habla más en general de la evolución económica.

FRANCISCO GARDUÑO: Sí, sin duda. Ahora, también llama la atención y es positivo que esto suceda justo en un momento en donde tenemos muchos factores internacionales y nacionales de volatilidad. Tenemos en puerta un proceso electoral, pero también tenemos en puerta situaciones como la renegociación del Tratado de Libre Comercio, como presiones del gobierno de Estados Unidos en varios frentes, en fin, hay varios temas y frentes abiertos y llama la atención, insisto, que en medio de todo este escenario se dé este reconocimiento a la solidez de la economía mexicana y qué bueno, ¿verdad?

MIGUEL MESSMACHER: Eso es bien importante Paco. Yo creo que es bastante balanceado el reporte de Standard and Poor's en el sentido de que menciona que así como hay algunos riesgos a la baja como los que tú menciona, también existen riesgos al alza que pudieran llevar a un mejor desempeño de la economía mexicana, que el proceso de consolidación fiscal fuera más exitoso de lo originalmente previsto, entonces en ese sentido Standard and Poor's reconoce que tienes un balance de riesgos donde tiene sí los riesgos negativos en los que todos hemos venido pensando y que nos han ocupado, pero que también tienes algunos riesgos al alza que pudieran llevar también eventualmente una mejora de calificación crediticia.

Entonces en ese sentido creo que sí es bastante importante primero que haya un balance de riesgos con riesgo al alza y a la baja, pero bueno, dentro de ese balance sí la fortaleza de las políticas macroeconómicas permite mantener la calificación crediticia en sus términos.

FRANCISCO GARDUÑO: Bien. Ahora, con respecto a la otra noticia del día de hoy que tiene que ver con el reporte de la economía mexicana, en cuanto al déficit fiscal que resultó de 20 mil 419 millones de pesos en enero, pero esto es inferior a lo que se había programado originalmente.

MIGUEL MESSMACHER: Exacto. Normalmente lo que tenemos es que arrancamos con un déficit relativamente fuerte a inicio del año, porque empieza obviamente con las erogaciones de manera importante, pero los niveles de ingresos y las alzas de ingresos se dan de manera más fuerte más adelante. Como tú sabes, vienen después las declaraciones anuales de personas físicas y de empresas y realmente es en esos momentos cuando se empieza a emparejar el balance público.

De todas maneras, lo que vimos en el mes de enero es que como resultado de un bastante bien desempeño de los ingresos públicos, tanto de la parte de ingresos petroleros como de la parte de ingresos tributarios, en lugar de observar el déficit que originalmente estaba previsto por 80 mil millones de pesos en el mes de enero, resultó de solamente 20 mil millones de pesos, entonces una situación francamente favorable que pinta bien desde el punto de vista de la salud de finanzas públicas para el resto del año.

FRANCISCO GARDUÑO: Pues Miguel, muchísimas gracias por tomar esta llamada para nuestro auditorio de la Tercera Emisión de Enfoque Noticias.

MIGUEL MESSMACHER: Con muchísimo gusto Paco, con mucho gusto de estar contigo y con tu auditorio.

FRANCISCO GARDUÑO: Al contrario, gracias Miguel.

MIGUEL MESSMACHER: Muy buenas tardes.

FRANCISCO GARDUÑO: Miguel Messmacher Linartas, subsecretario de Hacienda y Crédito Público.